

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

REDACCION Y ADMINISTRACION

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

PAGO
ADELANTADO

Calle de Albareda, 13-2.^o
DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN
LOS ORIGINALES

A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto, 1.^o pta.
Número atrasado, 1.^o pta.
Paquetes de 25 números, 12.^o pta.

ANO III

—GERONA.—MARTES 1.^o DE OCTUBRE DE 1895—

NUM 836

EL AGUA DE AZAHAR Compuesta que elabora don Andrés Famadas de esta ciudad, es sin disputa alguna la mejor en su clase.

Para los pedidos dirigirse á la Carretera de Santa Eugenia número 14, Gerona.

INSTANTANEA

Vivimos en pleno positivismo, consolidado desgraciadamente por determinadas prácticas sociales, que la corrupción de costumbres se ha encargado de fomentar y de arraigar.

Si en vez de doblar la cerviz ante quienes se han encumbrado por medios ilícitos y reprobados, nos curásemos únicamente de tributar elogios a la virtud y de dignificar a la honradez, muy otra sería la senda que emprendiera la generación que mañana sucederá a la nuestra.

Es triste, en verdad, que la adulación se prodiga tanto y que la virtud se vea postergada por la corrupción.

Andan por estos mundos de Dios mas de cuatro fatuos, de su posición social engraisados, a quienes todo el mundo señala con el dedo, no porque estén elevados, sino porque han empleado para elevarse unos medios que reprobaban los mas vulgares preceptos de moral sociológica.

E. ADROHER.

¿Queréis Le gita un mineral de la Cuenca de Vichy; pedid: Vichy Valret que es una de las mejores. Cura la Diabetes, Reumatismo, Mal de piedra etc., etc. y las afecciones del Hígado, Estómago, Riñones, Intestinos etc., etc.

Crónica

Reina la mayor tranquilidad, la calma mas perfecta entre las fuerzas antimunitarias de esta provincia a pesar de la reunión y de los acuerdos del comité.

Nadie se mueve ni se agita no siendo los conservadores; prueba inequívoca de que allá, para el interior de su conciencia, no experimentan, y están muy lejos de ello, las seguridades de un triunfo que en un momento dado pudieran juzgar mas que probable, seguro casi.

La realidad, la triste realidad se les está imponiendo. Han pretendido hacer un supremo *tour de force*; han querido dar muestras de su prestigio, de su valer, de su unión, de su fuerza en número y en calidad; mas ¡ay! que el resultado ha sido bien triste; mas ¡ay! que después de sumados y de medidos han resultado los conservadores de la provincia tan diminutos, tan aislados, tan solos, que mas que una reunión de comité ha sido aquello una entrevista de desocupados.

Caudillo sin huestes el marqués de Robert hace á los ojos de la opinión el mismo ridículo efecto del chiquillo que, porque juega á los soldados de plomo, se

siente poco menos que todo un gran general.

Lo peor para él es que el comité no ha respondido a sus llamamientos; que el comité, galvanizado cadáver de la conservaduría provincial, no se ha reanimado poco ni mucho con esas gotas de *elixir* con que han pretendido darle nueva vida, inyectándole un poco de esa savia con que han querido hacerle cobrar alientos para el porvenir, y energías para el mañana.

Y que no podamos siquiera tener la satisfacción de tomar la cosa en serio para darnos el gusto de oponer a las suyas nuestras teorías y principios!

Ayuntamiento.—Contra lo acostumbrado, celebró anoche el Ayuntamiento sesión de primera convocatoria con asistencia de los señores Esposa (presidente), Sabat, Vallés, Prat, Gumbau, Carreras, Massaguer, Plá, Boxa, Estech, Pol, Garriga y Bajandás.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, se hizo lo propio con el proyecto de distribución de fondos para atender á los gastos del Ayuntamiento durante el mes de Octubre.

Así mismo se aprobó un dictamen, con motivo de las obras de reparación que están practicándose en los molinos de Pedret, para que una comisión del Ayuntamiento pudiese verificar tanto de día como de noche los ensayos convenientes para ampliar el servicio del alumbrado eléctrico.

Fué aprobada una cuenta de material de escuelas importante 859,39 pts.

Por aclamación, fué nombrado el señor Carreras para asistir á la subasta para el derribo de las murallas, y los señores Pol y Estech para representar al Ayuntamiento en la solemne apertura de curso y distribución de premios en el Instituto.

Se acordó acceder á lo solicitado por algunos comerciantes e industriales que pedían permiso para empezar la matanza de cerdos en esta capital, fundados en que ha empezado ya está en los pueblos vecinos, lo cual dá lugar á que se introduzcan muchas veces carnes que no han estado previamente sujetas á la inspección facultativa.

El señor Boxa abundando en las mismas ideas que la comisión al dictaminar favorablemente dicha instancia, pide, y así se acuerda, que se autorice al arquitecto municipal para que inmediatamente proceda al arreglo del matadero de cerdos que se halla en pésimo estado.

El señor Vallés expuso á grandes rasgos algo de lo convenido en principio por la comisión de festejos, anunciando alguno de los proyectados para durante las próximas ferias.

La novedad del programa de este año consistirá en la celebración de carreras de velocipedos y concurso de sardanas.

Para estimular al naciente club gerundense se celebrará, aparte de otras provinciales, una carrera puramente local en la que sólo puedan tomar parte los ciclistas de esta ciudad.

En lo que respecta al concurso de sardanas, la comisión entiende que todas las orquestas que se inscriban deberán ejecutar una sardana obligada y otras de libre elección.

Pide la palabra el señor Pol para decir al Ayuntamiento que no todo deben ser diversiones y festejos; y que acuerde algunas limosnas para los pobres.

Y el señor Sabat, con muy buen sentido

práctico, expone la conveniencia de que esas limosnas se distribuyan en invierno que es cuando están los obreros más necesitados de socorro y más faltos de trabajo.

Con motivo de no haber presentado el señor Gassó la fianza metálica que se le exigía ó no haber querido aceptar las condiciones impuestas por la comisión, se procede, de acuerdo con el Ayuntamiento, á abrir un nuevo concurso para la explotación del teatro.

La comisión exige 16 funciones de ópera ó 20 de zarzuela grande, 500 pesetas para tomar parte en el concurso y después el 8 por 100 de los ingresos.

El señor Boxa hizo observar que en el anuncio de concurso se aclarara la idea de que el Ayuntamiento se reservaba durante el día el teatro, para disponer de él libremente; á lo que replicó el señor Bajandás que estaba ya previsto el caso por la comisión.

Terminada la orden del día el concejal señor Boxa dijo que en sesiones anteriores el señor Salvat había recalado una especie de acusación contra empleados del ramo de Fomento, acusación que tendría el señor Salvat que confirmar ó desvanecer.

Y en esto se levantó la sesión.

Se encuentra en Barcelona el distinguido literato catalán señor don Fernando de Artenga y Pereira, catedrático de Literatura española en la célebre Universidad de Oxford, que aprovechando las vacaciones ha pasado algunos días al lado de su familia.

Parece que el señor Artenga, que está encargado por dicha Universidad de formar el catálogo de los manuscritos españoles en ella existentes y que son unos 3.000, recibirá también de Ayunt. de Barcelona la comisión de recopilar y estudiar los textos catalanes que entre dichos manuscritos haya, pues dícese que se cuentan bastantes y de importancia de los siglos XIII y XIV.

De *El Noticiero Universal*:

Se han acercado á nuestra redacción algunos padres de familia manifestándonos que, alarmados por el temor de que el profesor don Odón de Buen, catedrático de Historia Natural de esta Universidad, enseñe y funde sus explicaciones en los libros de texto que han sido condenados por la Sagrada Congregación del Índice, esperan con vivas ansias la resolución que dará el Gobierno de S. M. á la razonada exposición que el Excmo. é Ilustrísimo señor obispo de esta diócesis, por conducto del señor ministro de Fomento, la cual, fundada en la Constitución del Estado y en la vigente ley de instrucción pública, reclama se declare que las obras de don Odón de Buen no puedan servir de texto en las Universidades de España, que los alumnos obligados al estudio de la Historia Natural no deban asistir á la clase de dicho profesor, ni que éste pueda formar parte del tribunal de examen de dicha asignatura; que se nombre un catedrático interino que no sea anticatólico que explique la Historia Natural en esta Universidad, y que se impida la circulación de los libros del señor Buen que han merecido las censuras de la Iglesia.

A consecuencia de la lluvia, se ha aplazado para las cuatro de la tarde, de hoy el concierto que el Orfeón Bilbaino y los coros euterpenses debían dar ayer en el Frontón Barcelonés.

Heimos recibido el folleto titulado «Odón de Buen y sus obras ante las leyes españolas» que acaba de publicar nuestro estimado compañero en la prensa don Baldomero Trullás,

Faltos de espacio y de tiempo para ocuparnos con la extensión que deseáramos de ese folleto, escrito con la galanura de estilo que es peculiar en su autor, tenemos que limitarnos en este momento á acusar recibo de la obra, y dar las más expresivas gracias al señor Trullás por el envío de la misma.

Nos dicen de Amer que el domingo pasado á eso de las diez y media de la noche se puso en alarma á los vecinos todos de la plaza de la Constitución de dicha villa, pues parecía hallarse en pleno período de conspiración á juzgar por las idas y venidas de varios sujetos, desde la Alcaldía á casa del señor Fiscal y de esta á la del señor Juez.

No se sabe á que obedecía tal movimiento, más se presume fuese debido, á la busca de socios, que contribuyeran con su peculio, al mejor éxito del alumbrado eléctrico y conducción de agua mineral, que una compañía anónima, se propone llevar á cabo.

Se nos ruega llamemos también la atención del señor Alcalde de Amer para que tome las medidas oportunas acerca la desaparición de los gigantes y enanos que ha archivado encima de una mesa al lado de la puerta de entrada del Juzgado municipal, por no necesitar centinelas y mucho menos de cartón, la Administración de Justicia.

Continuación de las composiciones recibidas á certamen por el secretario de la Asociación literaria de esta capital.

Número 10. La primera espina.—Lema: Amor.

11. La Música Cristiana.—Lema: Voz del Cielo.

12. La Caritat.—Lema: ¡Benehida siga!

13. La Bordeta.—Lema: Dels pecats del pares...

14. L' Almogavar.—Lema: Desperta ferro, desperta.

15. Una guirnalda.—Lema: A Luisa.

16. A mi musa.—Lema: Si l'América es mi cuna, la Cataluña es mi madre.

17. Pagesivola.—Lema: Cuadret.

18. Quadret.

19. Amor folla.—Lema: ¡Pobre cigala!

20. Fagunia. Lema: Fi de sigle.

21. Girona.—Lema: La Religió font d'heroisme en los defensors de l'immortal Girona.

Ayer se suspendió en Amer, á instancia de los denunciados, individuos del resguardo de consumos de dicha villa, y de conformidad con el parecer del señor Fiscal, un juicio de faltas, por haber el jefe de los denunciados, interpuesto denuncia, contra el instante del juicio, dos días después de instado este.

El tren primero, ó sea el expreso que salió anoche de la estación de Madrid, á la salida del Escorial lo hizo con precaución, á causa de la horrorosa tormenta que descargó por aquella comarca. Al poco rato de su marcha, á unos dos kilómetros del Escorial, sufrió un fuerte topetazo la máquina contra una inmensa piedra que había sobre la vía, parando el tren en seco.

La piedra medía unos ocho metros de longitud y se había desprendido de un monte inmediato, según parece por haberla partido un rayo momentos antes.

Resultaron con heridas leves en la frente un empleado y un viajero anciano, á consecuencia de haberle caído encima de la cabeza una maleta que iba en la red del coche.

El tren retrocedió hasta Villalba, donde to-

LAS TORMENTAS

Honda pena causa la lectura de los telegramas dando cuenta de los efectos causados en los campos por las tormentas de estos días. Los campos, en algunas regiones, presentan un aspecto desconsolador, formando en inmensas extensiones apelmazadas masas de lodo, que denuncian la triste ruina de los labradores, quienes ven perdidos sus campos y arruinados sus hogares.

He aquí algunas noticias que entresacamos de las infinitas que se reciben:
En Coyatama (Zaragoza) la inundación ha sido espantosa y el pueblo está lleno de fango; los campos se han perdido por completo.

Espectáculo desolador, conmovedor; espantable, el que ofrece Alhama de Aragón. Como el agua por un cauce artificial de piedras, algunos metros sobre el pueblo. El 23, día de la inundación, se desbordó, cayendo, no como torrente, sino como una masa de agua, tupida, compacta, inmensa.

Todavía el pueblo se inundó en un segundo, todas las casas se inundaron, alcanzando las aguas una altura de cinco metros. Las gentes pobres, desahuciadas, abandonaban sus casuchas de tierra, dando alaridos, huyendo a refugiarse en la montaña.

Los destrozos son imponderables en Guajardo y Lerma, que están inundadísimos. En la iglesia quedaron arrancados los tableros del altar, los confesionarios, las puertas, las imágenes, todo.

Hombres y mujeres medio vestidas sacan fango de las casas, procurando quitarlo de las calles, que no son calles, sino barrancos peligrosos, profundos; de tal manera el agua destruyó, rompió y lo aniquiló todo.

Milagro patente ha sido que no mueran cientos de personas. Con abnegación imponderable, las autoridades prestaron desde el primer momento toda suerte de auxilios.

Un correspondiente describe así lo ocurrido en Buvierca (Zaragoza).

«Llegamos a la Buvierca y nos refugiáramos en los andenes. El tren estaba próximo a salir para Zaragoza. Había bastante gente.

Proximamente a las cuatro de la tarde se oyó un grito espantable. El barranco bajó. El agua viene y se vio en las montañas que rodean el pueblo masas enormes de agua que corrían, brotaban, galopaban, cruzaban como cosas conscientes dispuestas a tragárselo todo.

Las escenas no pueden narrarse. La gente corría en todas direcciones; unos gritaban, otros lloraban, otras se desmayaban. Algunas mujeres hincábanse de rodillas, dando cara al torrente como suplicándole.

Otra muestra rara del modo de ser de estos campesinos. Olvidaban todo para intentar salvar un cerdo o una vaca. Qué desolación, qué espanto, qué debilidad. Todos gritaban, todos corrían en todas direcciones; nadie sabía qué hacer.

El gobernador era el único que con el Sr. Selma, médico de la Cruz Roja, no perdía la serenidad y ponía ante el peligro. Viendo este inminente el gobernador dió un grito: ¡Al tren!, intentando salvar las vidas que se pudieran.

No olvidar nunca ciertos cuadros, no olvidar nunca la expresión de espanto de la hermosa y distinguidísima esposa del Sr. Selma.

Los niños y las mujeres eran metidos a empujones en el tren, muchos niños fueron embarcados, y sus madres, que no cabían ya, quedaban. Hubo escenas horripilantes.

El gobernador subió el último, cuando el agua nos lamía ya los pies, y el tren partió, huyendo, saliendo como espantado, mientras aún se oían los gritos de la gente del pueblo. Corría, el tren, pero más corría el agua, que nos alcanzaba y nos rodeaba. Al entrar y salir de los túneles veíamos torrente encima.

Calatayud se halla incomunicado con el resto de España. Los destrozos han sido inmensos.

En el Corral de Almaguer (Toledo) quedan el arquitecto, destruyendo casas en gran número, y los ayudantes de Obras públicas con bombas de desagüe.

Muchas familias han quedado sin ropas con que vestirse y han perdido las caballerías que les ayudaban a ganarse el sustento.

Las casas completamente hundidas son más de 70; para derribarlas, otras tantas, y con desperfectos de consideración 150, entre ellas, el convento de monjas.

Merced conócense el acto realizado por Luciana Leganés, que salió por el tejado y recorrió diez de éstos por los aleros con una niña en los brazos, y el de Nemesia Carrasco, que quedó sola con dos niñas pequeñas en el hueco de dos bovedillas.

En Jaén descargó ayer una horrible tormenta, tanto de agua como de viento.

Los daños causados pasan de 40.000 duros. Desbordó el arroyo de Valparaiso, arrasando gran número de huertas y de viñedos.

Gran número de maizales, hortalizas, olivos y árboles frutales han sido arrastrados por la corriente. Se inundaron varias casas.

Lluvia de rayos

En Valencia han caído varias chispas eléctricas. Una cayó en el convento de las Adoratrices.

Las religiosas se hallaban orando en la iglesia cuando dió un rayo sobre los altos ventanales, y resbalando por los cristales y la pared exterior fue a parar al jardín, donde rompió un emparrado sostenido por barras de hierro, las cuales retorció, derribando además árboles y plantas. El rayo salió a la huerta, destruyendo de parte superior de la alta tapia que circundaba el huertecillo. Las hermanas Adoratrices sufrieron el susto consiguiente.

En una casa de nueva construcción en Ruzafa penetró una exhalación en el palomar, matando 14 palomas y causando grandes destrozos en el tejado. El dueño hacía pocos minutos que había abandonado el palomar.

En la casa número 15 de la calle de Don Juan de Austria una chispa destruyó un alero del tejado. En la casa núm. 16 de la misma calle rompió la puerta del desván y echó abajo un tabique.

Otra chispa cayó en la fábrica de la calle de San Guillén.

En la Fábrica de Tabacos una chispa cortó los hilos eléctricos que pasan sobre dicho edificio.

Varias cigarreras se atemorizaron y abandonaron el trabajo.

Otra chispa partió el palo mayor de uno de los torpederos franceses que anclaron en el puerto de arribada forzosa, cuando se dirigían en busca de la dársena.

El pararrayos del penal de San Miguel de los Reyes recogió cinco chispas eléctricas, que por fortuna no ocasionaron ningún daño.

En Paterna, durante la tormenta, tres jóvenes subieron a la torre con objeto de hacer sonar una campana.

Una chispa pasó rozando la campana, haciendo rodar por la escalera a los jóvenes que allí había.

En cuanto les pasó el aturdimiento, y no habiendo sufrido lesión alguna, volvieron a su puesto y continuaron haciendo sonar la campana.

Otra chispa entró en el cuartel de la guardia civil de dicho pueblo cuando los guardias estaban desaguando la casa, no causando daño alguno; pero de allí pasó al lavadero y le carbonizó una pierna a una joven que estaba lavando.

Luego se dirigió a la bomba y por el tubo de esta se internó en el pozo.

Una de las exhalaciones que cayeron en Paterna penetró en el despacho del jefe de la estación, destruyendo un aparato telegráfico y fundiendo varios hilos.

En las ventas de la Puebla de Vallbona cayó otra exhalación, que derribó uno de los postes del telegrafo, motivando la incomunicación con Liria, y después se metió en el cuartel de la Guardia civil, hiriendo a uno de los guardias.

En Masalfasar fue víctima de una exhalación un niño. La chispa entró por la chimenea de la cocina, donde se hallaba una mujer con sus hijos, un niño de siete años y una niña de cinco.

El rayo cayó sobre el niño, dándole en la nuca y dejándole muerto en el acto.

La madre cayó al suelo sin sentido, y cuando volvió en sí, halló a su hijo muerto; presa del dolor más intenso mandó llamar al médico de Museros, que inmediatamente se dirigió a Masalfasar.

Sus auxilios fueron inútiles. El niño estaba muerto y ya presentaba lesión alguna. Solo tenía el cabello quemado.

Respecto a los tres labradores que se cobijaron bajo un algarrobo en el término de Bétera y fueron víctimas con su borriquito de una chispa eléctrica, hemos de añadir que uno de ellos era casado, de cincuenta y dos años de edad, y los otros dos de treinta y tres; respectivamente, solteros.

El algarrobo ardió por completo, y un matrimonio que se había refugiado en dicho árbol diez minutos antes de caer el rayo, se pasó a otro algarrobo, donde presencié tan horrorosa escena.

Uno de los muertos es hijo de un exjefe municipal de Bétera.

La indemnización Mora

Según *Las Novedades*, de Nueva York, comienzan ya los pleitos entre la nube de individuos de la familia Mora, agentes y abogados que intervinieron en el *malhadado negocio*; tal vez no llegará a la sedienta boca del viejo reclamante una gota del amplio caudal, y como Mr. Olney no entregará un céntimo hasta que acaben los pleitos; ese millón y pico dormirá largo sueño en las arcas del Tesoro federal.

«*Quod erat demonstrandum*».

La entrega de la libranza a la vista y orden del secretario de Estado de los Estados Unidos, importante 295.412 libras esterlinas, la leyó a cabo el ministro de España Sr. Dupuy de Lome el sábado 14 del actual, a las doce y media del día, recibiendo el oportuno resguardo.

El señor ministro de Hacienda recibió ayer un telegrama del delegado de Hacienda en Londres, participando que se ha hecho efectiva hoy la letra de Washington para la indemnización Mora.

LO DE MELILLA

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Sin novedad en la plaza. Continúan demostraciones de buena armonía de deseos paz y amistad por parte de kábilas Mazusa, Frajana. Se que kaid continúa gestiones para capturar culpables. Remitido un fusil americano y le exijo un grupo de construcción española. Ofrece una mula cambio robada, e indemnización por la muerte. Ministro Tanager anuncia que Torres envía carta para kaid. Manifiesto kaid conveniencia escriba Torres por mi conductor, encareciéndole necesidad aumentar asturias.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Grupo moros sin armas tomó camino prohibido. Centinela fuerte San Lorenzo intimó; no obedeciéndole, disparó al aire; tomando entonces moros otra dirección permitida.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

Melilla 26 (recibido el 27).—Comandante general al ministro de la Guerra.—Soldado agredido por moros resultó herido pedrada en cabeza, no pasó hospital; encuéntrese completamente restablecido.

descansaba el modelo del crucero *Sánchez Barcáiztegui* perdido para desdicha de la patria.

Sobre la parte delantera del catafalco velase un trozo de jarcia debajo de dos anclas cruzadas que rodaban en forma de cortina de dos gadas de los buques de la marina de guerra.

Y debajo habían sido colocadas tres magníficas coronas del ministerio de Marina y de los Veteranos nacionales.

Ofició el clero de la iglesia, cantándose un solemne funeral a voces solas y con acompañamiento de órgano. Ocupó la cátedra sagrada el señor obispo de Sión.

La presidencia del duelo estaba ocupada por los ministros de Marina y de la Guerra, por el almirante de la armada Sr. Chacón y por el capitán general de Madrid, Sr. Primo de Rivera; también acompañaba al duelo, en representación de la familia, un hijo del desgraciado con-almirante Sr. Delgado Parejo.

Noticias

Contra Rothschild

Bouthelle, el autor del atentado contra Rothschild, ha sido condenado a tres años de prisión y 100 francos de multa.

El referido anarquista pretendió leer un discurso, pero el presidente no se lo consintió.

En el tren mixto ascendente del día 19 ocurrió un suceso en la estación de Venta la Encina, que reveló la audacia de algunos ladrones.

Un cabo de la guardia civil, comandante de puesto del pueblo de Caudete, que iba con licencia a Albacete, al oír gritos pidiendo socorro en uno de los departamentos próximos al que él ocupaba, se lanzó a él, teniendo la suerte de coger infraganti a un ladrón que intentaba la fuga, llevando aún en la mano una cartera conteniendo mil pesetas, que acababa de robar al alcalde de Pozo Honda, que se hallaba en dicho departamento. En el acto lo entregó a la pareja de escolta que iba en el tren, siendo muy felicitado por su servicio.

Gitanos y franceses

La cuestión suscitada en Tolosa de Francia, entre el pueblo y una tribu de gitanos que había sentado allí sus reales, llegó al colmo de la exaltación el día 25 del actual.

Por la mañana aparecieron pasquines por las esquinas excitando al pueblo a que incendiara el arrabal habitado por los gitanos.

Aunque la policía arranco en seguida los carteles, hubo tiempo suficiente para que se enteraran de su contenido gran número de transeúntes, y al anochecer, un grupo de cerca de mil personas marchó con una carreta de paja al barrio gitano, en el que penetraron denodadamente, derribando puertas, destruyendo cuanto a su paso se encontraba y pegando fuego a muchas casas.

Acudió la policía, que dió varias cargas a los amotinados. Al principio retrocedieron éstos, pero se recobraron, y entonces les emprendieron a pedradas con la fuerza pública, hiriendo a unos 40 agentes y al comisario.

Por fin logróse disolver la manifestación prendiendo a 30 alborotadores de los más significados.

Al amanecer emprendieron los gitanos su marcha con dirección a España, huyendo de la población donde tan mal les tratan.

No contentos con esto, los tolosanos, salió al campo un buen grupo de ellos con el propósito de hostilizar a los fugitivos.

El alcalde de Tolosa ha publicado un bando recomendando la tranquilidad al pueblo.

Los marinos

En el tren correo de Asturias salió ayer tarde para Oyedo el alférez de navío D. Arturo Armada y López. Le acompañan el capitán de fragata D. Fernando Villamil y el auditor D. Joaquín Moreno.

El Sr. Armada lleva el encargo de pedir explicaciones al Sr. D. Leopoldo Alas, *Clarín*, por el artículo que dedicó en el *Heraldo* a la Marina.

El ministro de Hacienda preparó un Real decreto de investigación, comprobación e inspección de la riqueza, para ser puesto en vigor después del día 1.º de Octubre, en que termina el plazo que concede la ley de moratorias a los contribuyentes que hubiesen querido acogerse a sus beneficios.

Diversiones

Real

En la obra de Wagner *Tristan e Isolda* des-empañaron las partes de protagonistas la señora Tetrazzini y el tenor Maricener y la señora Leonardi y el Sr. Menottidos difíciles partes, aunque muy extensa la de la primera.

No se sabe si Stagno cantará *Roberto li Diavolo*; si lo cantase, la empresa contrataria la eminente bajo David para que acompañase al célebre tenor en el desempeño de la ópera de Meyerbeer.

En el Repertorio de la triple española señorita Salvador, que se afirma está en cartera para el regio coliseo, figuran obras de tan distinguida estructura como *Carmen*, *Caballería* y *Hugonotes*.

Zarzuela

Lista completa de la compañía que ha de actuar en este teatro, durante la temporada de 1895 a 96.

Director artístico, maestro Caballero. Directores de escena: D. Julián Romea y don Ramón Rosell.

Actrices: Arana, Lucrecia, Cárcamo, Pilar, Fábregas, Pilar, García, Dolores, González, Nieves, Hidalgo, Carmen, Lázaro, Felisa, Llanos, Angela, Montes, María, Reinoso, Aurora, Solano, Matilde.

Actores: Arana, Pablo, Banarés, Francisco, Domingo, Antonio, Frias, José, Gallo, Eduar-

Ultimas notas

Acentúase el insistente rumor de crisis por cuestiones, como dice un colega, de estómago, que éstas y no otras son las que suelen agitar, con ímpetu aterrador, a los canovistas.

Allá ellos. Hoy es esperado en Madrid el Sr. Romero Robledo, que se dedicará a preparar los preliminares de la batalla que ha de librarse en el primer Consejo de ministros. Tiene enfrente un aragones que está decidido y resuelto a vencer.

¿Lo conseguirá? Poderoso es el enemigo, puesto que hasta hoy el Sr. Romero Robledo ha sido el alma del gabinete; pero se dice que empieza a eclipsársele la estrella canovista y no sorprendería a nadie que por esta vez fuese derrotado, porque, porque, según parece, la razón y la justicia están de parte del Sr. Castellano, lo cual pesa mucho en el ánimo del Sr. Cánovas, cansado ya de las audacias romeristas.

Ayer hubo conferencias y conciliábulo entre los ministros. Conferenciaron por la mañana los Sres. Azcárraga y Beránger: este se dirigió después al ministerio de la Gobernación hablando largo rato con el Sr. Cos Gayón y poco después el subsecretario de este departamento ministerial fué en busca del Sr. Bosch, con quien conferenció en el antiguo convento de la Trinidad. El único que no conferenció con nadie fué el Sr. Castellano, seguro de que se basta él solo para vencer estando de su parte la justicia. Quizá se engañe.

Ayer tarde se reunió la sección de Cuba de la Comisión arancelaria para discutir el dictamen de la ponencia cuarta, que propone la supresión del derecho de exportación del tabaco elaborado, manteniendo aquél derecho para el tabaco en rama.

Telegramas de San Sebastián dicen que el señor Cánovas ha aplazado su regreso y que no se hallará en Madrid hasta el 7 u 8 de Octubre.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 26	DÍA 27
Deuda perpét. al 4 0/0 int.	69.30	69.55
Idem id. pequeños.	73.20	73.55
Idem id. fin corriente.	69.20	69.45
Idem id. fin próximo.	69.00	69.30
Nuevas series G y H.	00.00	71.00
Deuda perpét. 4 0/0 ext. (1891).	80.55	80.80
Idem id. pequeños (1891).	82.65	81.50
Nuevas series G y H (1891).	85.10	85.00
Deuda al 4 0/0 amortizable.	82.25	82.50
Idem pequeños.	82.35	82.65
Billetes de Cuba (1886).	100.95	101.00
Idem 1890, núms. 1 al 825.000.	88.90	89.00
Idem del Banco hipotecario.	00.00	00.00
Cédulas hipot. al 5 0/0.	000.00	102.80
Idem al 4 0/0.	00.00	00.00
Acciones Banco de España.	390.00	390.00
Compañía de Tabacos.	194.70	194.00
METALES PRECIOSOS		
Centones antiguos.	20.00	20.00
Idem nuevos.	15.75	15.75
Oro antiguo.	17.00	17.00
Nuevo.	16.00	16.00
CAMBIO		
Londres, a la vista.	29.62	29.61
Idem a 8 días vista.	00.00	00.00
París, a la vista.	17.10	17.10
Idem a 8 días vista.	00.00	00.00
Barcelona		
Interior, 68,57.		
Exterior, 78,70		
Amortizable, 81,37		
Nortes, 24,25.		
Cubas, 101,37.		
Nuevas, 89,40.		
Francias, 20,20.		
O enses, 8,30		
Colonial, 80,25		
París		
4 por 100 exterior, 68,24.		
3 por 100 francés, 102,01.		
5 por 100 italiano, 89,47.		
4 por 100 turco, 26,62.		
3 por 100 portugués 26,8.		
Ferreira, 00,00.		
Sinimer, 562,00.		
Transvaal, 00,00.		
Langiate, 000,00.		
Randfontein, 101,00.		
Banco otomano, 766,00.		
Riotinto, 452,00.		
Ferrocarriles Norte, 101,00.		
Idem Alicante, 122,00.		
De Beers, 760,00.		
Mozambique, 83,00.		
Después de la hora oficial de Bolsa.		
rraio ayer:		
El 3 por 100 francés, a 102,00.		
Exterior español 63,31		

LA GUERRA EN CUBA

Datos de un combate

Se han recibido por telégrafo nuevos datos del combate sostenido el miércoles por el coronel Canella contra los cabecillas Gil, Periquito, Pérez, Montes y otros.

Otro encuentro

Dice un telegrama de ayer: Una partida de cuatrocientos insurrectos armados acometeron a un destacamento de cuatrocientos voluntarios en Las Villas, intimando la rendición.

El general

Según un telegrama oficial, anteayer llegó a la Habana procedente de Matanzas el general Martínez Campos.

Telegrama de El Liberal

Habana 27.—Los presos procedentes de Santiago de Cuba, diputados provinciales Sres. Tamayo, Bentañón y Bravo y periodista Sr. Fajardo, serán trasladados a Ceuta.

Canta de Lolo Benítez

Ayer recibí El Liberal la siguiente carta, fechada el 24 de Agosto en Veguitas, y firmada por el valiente guerrillero Lolo Benítez.

EL COMBATE DE SAO DEL INDIO

Desde Guantánamo

De una carta de Guantánamo, fechada el 2 del actual, tomamos los siguientes párrafos que se refieren a la acción de Sao del Indio, tan importante como la de Peralejo.

Exacciones de Maceo

Desde que Maceo sentó sus reales por estos contornos, sus exigencias a los dueños de fincas han sido tan repetidas como exageradas.

La columna Canella

Cumplido el deber de dar a usted una ligera idea de lo que es Guantánamo y su situación actual, paso a ocuparme de las operaciones practicadas recientemente por la columna del coronel Canella.

Supo el coronel Canella, por informes fidedignos, que los insurrectos en número considerable se encontraban bien atrincherados por las inmediaciones de Ramón de las Yaguas, y que mostraban actitud amenazadora, creyendo inexpugnables sus posiciones.

En la seguridad de encontrarlos y de batirlos, el coronel Canella, una vez racionados los destacamentos de la zona de Guantánamo, organizó una columna compuesta de 500 hombres del primer batallón del regimiento de Simancas, incluyendo a la guerrilla montada del mismo.

La columna se dirigió por Palma de San Juan a San Andrés, donde hizo alto para tomar el rancho.

A las tres de la tarde emprendió de nuevo la marcha, con dirección al «Vinculo», y salvado que hubo el río Guantánamo, no bien se encontraba en el paso del Arrebatado, dispuso el jefe de la columna un flanco por la izquierda.

A las cinco y media de la mañana del día 30 prosiguió su jornada la columna con rumbo a la loma Cabaña. Llegó a ésta, cruzó el paso de la Higuera sobre el río Mata e hizo alto nuevamente, y por espacio de una hora, para tomar el rancho.

A las cinco de la mañana del día 31, la columna se dirigió por las márgenes del Baconao, camino al campamento que se decía existir en la Pimienta.

Desde que la columna dejara el caserío empezó a ser rodeada por los rebeldes situados en las abruptas montañas inmediatas al lugar y al atravesar por la confluencia del río Judío, una vez que llegó hubieron a Sao del Indio el fuego se hizo ya tan vivo y tan nutrido, que el coronel Canella, dando cuenta perfectamente de la situación, ordenó que al avance de la columna se emplazara la pieza de artillería disponible, para contestar a los disparos de fusilería que se les hacían desde las lomas, bastando a apagar el fuego rebelde tres disparos de granadas con metralla.

Continuada la marcha por el Sao, en el momento de atravesar la vanguardia el río Baconao para penetrar en el Pimienta, se presentó el grueso de las partidas revolucionarias, coronando las alturas que dominaban el paso del río y haciendo nutridas descargas contra aquella.

La columna es impedida por la fuerza de esta mañana siendo frenética vitoreada por la fuerza de voluntarios y numeroso público que acudió a presenciar el desfile.

La retaguardia tenía que defenderse contra fuerzas superiores en número que se le aproximaban, con extraordinario empuje hasta poco menos de 20 metros de distancia.

En esta situación, y cubierto el paso del río que interceptaban los revolucionarios, desde los farallones que dominaban el lugar, dispuso el coronel Canella que la artillería rompiera el fuego contra las partidas que a la vanguardia tenazmente combatían, haciéndose veinticuatro disparos al mil metros, distancia que se encontraba el enemigo.

El comandante Garrido manifestó al teniente coronel que sus fuerzas se hallaban practicando un reconocimiento del campamento enemigo, habiéndose suspendido el fuego durante algunos instantes en toda la línea.

Apenas efectuó el movimiento de avance la columna, cesaron las hostilidades de los rebeldes, desde las lomas, descargando constantemente sobre la fuerza.

A las seis de la tarde llegó la columna al alto de La Casimba, acampando sin novedad, completando la cura de los heridos y confección de los ranchos, disponiendo el coronel Canella el regreso a esta plaza, teniendo en cuenta el número de heridos.

Viose la columna precisada a tomar idénticas precauciones a las adoptadas la víspera para evitar, como entonces, se le hicieron mayores bajas, pues este camino, como el anterior, hasta los pasos del río, presentaba señales visibles de haberse cavado la tierra y colocado barrenos.

Esta siguió marcha, a las tres, hacia Limones, regresando el coronel Canella con los capitanes Sres. Mañada e Istés, a Guantánamo, a fin de que aquí se hiciesen los preparativos necesarios para recibir y atender a los heridos.

La columna es impedida por la fuerza de esta mañana siendo frenética vitoreada por la fuerza de voluntarios y numeroso público que acudió a presenciar el desfile.

Las bajas Las bajas de los rebeldes, según me informan han consistido en 30 muertos y unos 80 heridos, entre los cuales se encuentra D. Emilio Planché, sargento que fue de bomberos de esta villa, y que ha sido hecho prisionero.

En el campo fué recogido un sobre dirigido por José Maceo a su hermano Antonio y está

hace presumir, según se me dice, que ambos hermanos se encontraban presentes en la acción del 31, aparte de que el prisionero Planché ha declarado que el número de hombres en la «Pimienta» ascendía a 3.500 después de destacados en el camino que del Ramón conduce a Cuba, unos 200, encargados de dificultar la marcha de la columna, que según los rebeldes había de venir de Cuba el Ramón, en combinación con la del coronel Canella.

Muerto por efecto de explosión de dinamita el teniente de las escuadras, que iba a la extrema vanguardia, D. Francisco Ruiz Campos.

Herido de gravedad el capitán de artillería D. José Gómez González, de bala Mauser, que penetrando entre el cuarto y quinto espacio intercostal izquierdo, atravesó el pulmón, saliendo por el lado de la columna vertebral sin causar lesión en dicha parte.

Herido grave el capitán de infantería agregado al regimiento de Simancas, D. Francisco Hernández Espinosa, de bala penetrante en la ingle quedando enclavado en el lugar el proyectil.

Herido grave el capitán de infantería D. Florencio Herves.

Heridos los primeros tenientes de Simancas, D. Benito Gallego Palacio, en la muñeca izquierda; D. Francisco Casado, muy grave, herido en el muslo izquierdo con fractura del fémur, que hace necesaria la amputación; D. José Conde, herido en la muñeca y mano, y don Miguel Salas, atravesado por la región glútea.

Además 4 individuos de tropa muertos y 39 heridos y 18 caballos muertos, uno de ellos el que montaba el coronel Canella y otro del capitán Herves, y 6 caballos heridos, uno de los cuales había pertenecido al capitán del Estado Mayor Sr. Irlés.

Los conservadores dejaron correr la moneda mejicana, para luego acusarle de que no ponía inmediata remedio.

El discurso del Sr. Maura ha irritado a los conservadores y dará origen a comentarios crudos de la prensa ministerial. Sus tonos enérgicos, sus acusaciones vehementes, la afirmación de que después de injuriarle se sometieran los conservadores a su criterio, sublevará a muchos correligionarios del Sr. Cánovas, que no están dispuestos a derrochar humildad ante esa prodigalidad de altivez.

En el espíritu de estas tropas es muy levantado y la tranquilidad es completa en todo el Archipiélago.

Declaraciones del Sr. Maura

Telegramas de Palma dan cuenta del meeting convocado por los amigos del Sr. Maura en el teatro Principal.

Después de un discurso apasionado del presidente de la Diputación provincial Sr. Roselló, en que fustigó a los conservadores llamándoles caballeros desleales por su ingratitud con el partido liberal y los decretos de Romero Robledo, hizo el panegírico del Sr. Maura, y aplaudió los trabajos del Sr. Azcárraga como sucesor del general López Domínguez.

Después de un brillante exordio, el Sr. Maura recordó que sus discursos sobre la administración de Marina le valieron injurias, y por no coger los vicios que él denunciaba, se tiró un río de oro al mar y no tenemos barcos.

Lo propio ocurre con las reformas de Cuba, y los que gastaron media garganta en insultarle, gastaron otra en aplaudir y votar sus proyectos.

Los conservadores dejaron correr la moneda mejicana, para luego acusarle de que no ponía inmediata remedio.

Los hombres de Estado españoles no estudian los problemas coloniales, y por eso no se enteran de que blancos y negros todo lo esperan de España, y prestando atención a los insurrectos y a los soldados, se olvida todo el mundo del millón y medio de habitantes que sufre el hierro y el fuego, y a los cuales debía atraerse, mediante una sabia política, a la causa de España.

Excusado es añadir que el orador obtuvo una gran ovación.

El discurso del Sr. Maura ha irritado a los conservadores y dará origen a comentarios crudos de la prensa ministerial. Sus tonos enérgicos, sus acusaciones vehementes, la afirmación de que después de injuriarle se sometieran los conservadores a su criterio, sublevará a muchos correligionarios del Sr. Cánovas, que no están dispuestos a derrochar humildad ante esa prodigalidad de altivez.

En el espíritu de estas tropas es muy levantado y la tranquilidad es completa en todo el Archipiélago.

Se ha dispuesto ampliar el plazo para ser matriculados los alumnos en los establecimientos de enseñanza oficial hasta el día 10 del corriente.

—El Gobierno francés se halla completamente resuelto á sostener la ley contra las corridas de toros de muerte, á pesar de las reclamaciones y de los meetings de Nimes y otros puntos del mediodía de Francia.

—Se ha firmado un R. D. autorizando se para que la inspección relativa á la aplicación de la ley del Timbre sea permanente, concediéndose, por iniciativa del señor Navarro Reverter, un tanto, que será la tercera parte de las multas, á los denunciadores.

—El *Heraldo* recibió anoche el siguiente telegrama de Cuba:
«El día 24 hubo un horroroso combate en Cuba, junto a la potrera de Sancti Spiritus Tomaron parte en este hecho de armas dos compañías del batallón de Zamora, una de Chiclana y dos secciones de caballería.
Los insurrectos eran unos 300.

Nosotros tomamos las posiciones del enemigo al que dispersamos, matándole mas de 100 hombres. Cogieron las tropas muchos caballos. Resultaron heridos, en la pierna el titulado general Sanchez y en el cuello el ayudante de éste.

Se dice que murió en el combate el ca becilla Segón.
Nuestras fuerzas tuvieron 13 heridos. El teniente coronel Rubin cayóse del caballo herido.»

Imp. de EL CORREO DE GERONA.

mó la línea de Segovia para llegar á Medina del Campo.

La piedra que obstruía la vía tuvo que ser dividida por medio de un barreno de dinamita.

Abriganse fundadas esperanzas de que en breve se emprenderán en grande escala las obras de construcción del puerto de Barcelona y se añade que en el próximo invierno se trabajará en la construcción de la dársena del dique flotante y deponente que debe emplazarse en el ángulo que forman la escollera del Este y el muelle de Cataluña, en la construcción de los almacenes de depósito que se levantarán en los terrenos contiguos al paseo de Colón, y, por último, en la prolongación de la escollera del Este, conforme al proyecto, aprobado por la su perioridad.

Según escritura pública, otorgada ante el notario D. Vicente Capdevila, ha quedado constituida en Olot una sociedad colectiva de crédito, que teniendo por objeto las diversas operaciones bancarias, girará bajo la razón social de Llosas, Escubós y Puigmitjà.

La comisión organizadora de la Exposición feria iniciada por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona á favor de las familias de los reservistas y que, como dijimos, se inaugurará el primero del próximo Noviembre, trabaja sin darse punto de reposo, á fin de que revista los caracteres de una verdadera manifestación de la industria catalana.

El delegado de Hacienda ha recibido una circular de la Dirección general de Aduanas recordándole el deber que tiene de prestar todo su apoyo al servicio sanitario para evitar la invasión cólerica.

A este efecto recomienda que prevenga á los funcionarios de la Aduana que tengan muy presente las órdenes que se dictan referentes á la prohibición de entrada de mercancías procedentes de determinados puntos, y que pongan inmediatamente en conocimiento del servicio sanitario cualquier sospecha de daño para la

salud pública que pueda infundirles el reconocimiento de géneros ó equipajes.

Por el señor marqués de Vadillo subsecretario del ministerio de la gobernación se participa á este gobierno de provincia haberse concedido autorización á los oficiales ingenieros y ayudantes empleados en el servicio geográfico del Ejército francés que están llevando á cabo trabajos de este genero en los distritos fronterizos del Departamento de los bajos pirineos.

Con las solemnidades de costumbre se ha verificado esta mañana la inauguración del Curso escolar.

Esta tarde, á las cinco, se ha verificado el entierro de don Baudilio Simón Corominas, alcalde que fué de esta ciudad y persona que gozaba de muchas simpatías.

Enviamos á su atribulada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

En el sorteo de la lotería nacional celebrada ayer resultaron favorecidos los siguientes números:

- Con 80,000 pesetas el 3,235.
- Con 40,000 pesetas el 5,658.
- Con 15,000 pesetas el 4,611.
- Con 2,000 pesetas los números: 4,058; 15,823; 19,128; 4,928; 25,131; 9,875; 31,883; 12,563; 21,540; 22,098.

Ha quedado abierto el pago á las clases activas pasivas y clero de esta provincia de nueve á doce de la mañana, previniéndose á las mismas que serán descontadas las cédulas que á cada perceptor le correspondan.

Se ha de proveer por oposición la escuela elemental de niñas de Cadaqués dotada con el haber de 825 pesetas.

Ha tomado posesión de su destino el juez de instrucción de esta ciudad y su partido don Vicente María Castellví.

El Ayuntamiento de La Junquera ha invita-

do al señor Gobernador civil de la provincia, y este ha escusado su asistencia, para que asistiese á los festejos que celebrará dicha villa con motivo del vigésimo segundo aniversario de la defensa contra los carlistas el día seis del presente mes.

Es objeto de todas las conversaciones en Llagostera el conato de desafío tenido á efecto en la noche del último domingo, á puñetazo limpio, entre el conocido industrial de aquella villa don Enrique Sans, concejal del Ayuntamiento y probable candidato para la Alcaldía, si es que se suspende el actual Ayuntamiento como resultado de la visita económico-administrativa que se está girando á aquel Municipio, y otro industrial, todos pertenecientes á uno de los bandos que militan en aquel pueblo.

Dichos individuos salieron del «Casino Llagostense» llamando la atención de los concurrentes al mismo y se dirigieron, según noticias, á las inmediaciones de la estación del ferro-carril en donde á garrotazos debatieron sus diferencias.

CUCHILLERÍA

Agustín Codina

13, Peso de a Paja, 13
—GERONA—
Gran variedad de cuchillos, tijeras y navajas.
Venta al por mayor y menor. Se vacían navajas y toda clase de instrumentos cortantes.

SE VENDE un San Narciso de Tallascultura de mérito.

Para informes, en la imprenta de este periódico.

IGNACIO PRUNEDA participa á sus numerosos parroquianos el traslado de su taller de ebanistería á la calle de la Forsa número 9, entresuelo.

CIPRIANO COMAS

de la calle de la Rutilla, ha recibido un vagón de vacas de leche, las cuales pone en venta á precios reducidos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Elixir Estomacal DE SAIZ DE CARLOS

CURACION SEGURA DEL 98 por 100 DE LOS ENFERMOS CRÓNICOS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS

De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del Estómago e Intestinos, el único que positivamente cura es nuestro *Elixir Estomacal*; hace desaparecer en pocos dias el dolor de estómago, cardores, acedias, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales; favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un tónico tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez dias notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de veinticinco años de sufrimientos.

Precio de la botella, 5 pesetas en las principales farmacias de España.
En Madrid, Serrano, 30, farmacia de Saiz de Carlos.—En Barcelona, Dr. Andreu, Uriach y Compañía y principales boticas.—En Gerona, farmacia del Dr. Pérez Xitria.

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

recomendados por la ciencia médica
JARABE DE HIPOFOSFITO «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores palúdicos), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 4 reales.

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»
Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el esclerosis, «numeros frets», fraquismo, caries de los huesos, linfatisimo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejes prematuras y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición. es de gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer, frasco 2 reales.

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»
Considerado como poderoso alimento de aborro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales.

VENTA AL POR MAYOR FARMACIA DEL AUTOR
Conde del Asalto, 14.—Barcelona
Detall en todas las Farmacias.

MAQUINAS AGRICOLAS VINICOLAS E INDUSTRIALES

Moratona Genis

Y COMPAÑIA
Barcelona.—53, PRINCESA, 53.—Barcelona

LOS FABRICANTES DE CEMENTO
Ofrecemos los Molinos de bolas, trituradores y Pasadores de MOREL privilegiados, cuyo funcionamiento está dando los más brillantes resultados

LOS LABRADORES
Trilladoras, segadoras, aventadoras, separadoras de granos, desgranadoras de maíz, etcétera, etcétera.

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE

SOCIETY OF THE UNITED STATES
(LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

LA COMPAÑIA MAS SOLIDA Y PODEROSA

DE SEGUROS DE VIDA DEL MUNDO
La que tiene mayor sobrante, más ingreso anual por primas y mayor cartera de seguros.

OFICINA Y DIRECCION GRAL. PARA ESPAÑA
(Palacio de su propiedad)

MADRID: CALLE DE ALCALA Y SEVILLA
DELEGACION DE LA PROVINCIA

ENRIQUE DE PÉREZ, PLATERIA, 5, 2.º—Gerona

Condiciones ventajosas á losagentes que trabajan con éxito.

GRANDES ESTABLECIMIENTOS DE MUSICA

INSTRUMENTOS, PIANOS Y HARMONIUMS
LOS MAS ECONÓMICOS Y MEJOR SURTIDO EN SU CLASE

DEPOSITO ESPECIAL DE INSTRUMENTOS

DE BUFFET, LEFEVRE, BESSON Y COURTOIS

Juan Ayné Fernando VIII, 51, 53 y
Call 22.—BARCELONA

Sucursal en Tarragona Rambla de San Juan 46
Taller de reparaciones—PRECIOS ECONÓMICOS.

<p>Abroner PINTORES Calle del Peligro, 2 — GERONA</p>	<p>BRASQUERO (CORRADA) Peso de la Paja, número 17, geránico— ZAPATERIA</p>	<p>J. Massaguer Calle de la Platería-30. GERONA.</p>	<p>SALVIO CAMÓS Pintor y empapelador 5. Calle de Ciudadanos, 5 —GERONA—</p>
--	---	---	--